



Nomos

Journalismus in der (Des)Informationsgesellschaft



Fake News und Desinformation

Herausforderungen für die vernetzte Gesellschaft
und die empirische Forschung

Herausgegeben von Prof. Dr. Ralf Hohlfeld,
Dr. Michael Harnischmacher, Elfi Heinke,
Lea Lehner und Michael Sengl

2020, 361 S., brosch., 79,- €
ISBN 978-3-8487-6013-8

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-6013-8

Desinformation ist eine Konstante der politischen Kommunikation. Doch mit der Wahl Donald Trumps zum Präsidenten der Vereinigten Staaten und der Brexit-Abstimmung in Großbritannien erhielten bewusst lancierte Falschnachrichten eine neue gesellschaftliche Bedeutung. Denn nun wurde sichtbar, welche Wirkungen Falschmeldungen für demokratische Systeme haben. Der Band geht diesem Phänomen auf den Grund, indem er herausarbeitet, was "Fake News" sind. Er geht der Frage nach, wie, warum und von wem sie eingesetzt werden und reflektiert, was man gesellschaftlich und persönlich dagegen tun kann. Das Buch gibt zu diesem Zweck einen Überblick über den aktuellen Stand der empirischen Forschung zu Fake News und Desinformation, besonders mit Blick auf deren Verbreitung, Erkennbarkeit und Wirksamkeit. Zugleich diskutiert er in einer Mischung aus Essays,

theoretischen Erörterungen und empirischen Studien die Herausforderungen von Desinformation für unsere Gesellschaft und beleuchtet so das Thema von allen Seiten.

Die Autoren

Nora Denner, Julian Ernst, Julian Hajduk, Michael Harnischmacher, Elfi Heinke, Walter Hömberg, Ralf Hohlfeld, Stefanie Holzer, Romy Jaster, Michael Johann, Matthias Kohring, David Lanius, Lea Lehner, Miriam Meier, Sophie Menner, Michael Oswald, Christina Peter, Riccardo Ramacci, Alina Rathke, Diana Rieger, Wolf-Dieter Rühl, Anna Sarmina, Alexander Sänglerlaub, Josephine B. Schmitt, Jana Schneider, Michael Sengl, Jana Wagner, Fabian Zimmermann, Natascha Zowislo-Grüneward

Bestell-Hotline (+49)7221.2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax (+49)7221.2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. (+49)7221/2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

(Des)information Society



Fake News und Desinformation

Herausforderungen für die vernetzte Gesellschaft
und die empirische Forschung

Edited by Prof. Dr. Ralf Hohlfeld,
Dr. Michael Harnischmacher, Elfi Heinke,
Lea Lehner and Michael Sengl

2020, 361 pp., pb., € 79.00

ISBN 978-3-8487-6013-8

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-6013-8

Disinformation has long been a tool used in political communication. However, with the election of Donald Trump as President of the United States and in the run-up to Britain's 'Brexit' from the European Union, deliberately falsified news gained a whole new social meaning. Now, the devastating effects false reports can have on democratic systems have become visible. This book explores this phenomenon by defining what 'fake news' really is. It examines how, why and by whom it is used and reflects on what can be done about it, both on a societal and personal level. To this end, the book provides an overview of the state of empirical research into fake news and disinformation, particularly with regard to their dissemination, recognisability and effectiveness. At the same time, it discusses the

challenges disinformation poses to our society in a mixture of essays, theoretical discussions and empirical studies, which explore the topic from all sides.

The authors

Nora Denner, Julian Ernst, Julian Hajduk, Michael Harnischmacher, Elfi Heinke, Walter Hömberg, Ralf Hohlfeld, Stefanie Holzer, Romy Jaster, Michael Johann, Matthias Kohring, David Lanius, Lea Lehner, Miriam Meier, Sophie Menner, Michael Oswald, Christina Peter, Riccardo Ramacci, Alina Rathke, Diana Rieger, Wolf-Dieter Rühl, Anna Sarmina, Alexander Sänglerlaub, Josephine B. Schmitt, Jana Schneider, Michael Sengl, Jana Wagner, Fabian Zimmermann, Natascha Zowislo-Grüneward

Hotline for your order (+49)7221.2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax (+49)7221.2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76457 Sinzheim, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary